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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE DO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL 

DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos dezessete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, 1 

na Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e 2 

Extensão (Consepe) da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência 3 

do Reitor, José de Arimatea de Matos, para deliberar sobre a pauta da terceira Reunião 4 

Ordinária de dois mil e vinte. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Extensão e 5 

Cultura (PROEC): Silvio Roberto Fernandes de Araújo; Pró-Reitoria de Graduação 6 

(PROGRAD): Rodrigo Nogueira de Codes; Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação 7 

(PROPPG): Daniel Valadão Silva; os Conselheiros representantes docentes: Centro de 8 

Ciências Agrárias (CCA): José Torres Filho; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde 9 

(CCBS): Lívio Carvalho de Figueiredo; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Rafael 10 

Castelo Guedes Martins; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): 11 

Francisco Souto de Souza Junior; Centro de Engenharias (CE): Manoel Quirino da Silva 12 

Junior; Multidisciplinar de Angicos (CMA): Francisco Edcarlos Alves Leite; Centro 13 

Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Daniel Freitas Freire Martins; Centro Multidisciplinar de 14 

Pau dos Ferros (CMPF): Ricardo Paulo Fonseca Melo; Representantes técnicos-15 

administrativos: Maria de Lourdes Fernandes de Medeiros. Conselheiros com faltas 16 

justificadas: Lissandro Arielle Vale Batista, Hudson Pacheco Pinheiro. Conselheiros com faltas 17 

não justificadas: Matheus Vinicius Costa Pereira, Vinícius Dias Barbosa e Igor Gabriel Soares 18 

Alves. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da segunda reunião 19 

ordinária de dois mil e vinte. Segundo ponto. Apreciação e deliberação sobre renovações de 20 

afastamento. Terceiro ponto. Apreciação e homologação sobre designação pelo Reitor and 21 

referendum do Consepe, a renovação de afastamento de servidores docentes. Quarto ponto. 22 

Apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de Componentes Curriculares do Campus 23 

Mossoró e Caraúbas, enviado via memorando eletrônico zero cinquenta de dois mil e vinte 24 

(Prograd). Quinto ponto. Apreciação e deliberação sobre os regulamentos do programa de 25 

pós-graduação em Engenharia Elétrica e do Mestrado Profissional em Rede Nacional em 26 

Propriedade Intelectual e Transferência de Tecnologia para Inovação (PROFNIT), enviados via 27 

memorandos eletrônicos números sessenta e dois e sessenta e nove de dois mil e vinte 28 

(PROPPG). Sexto ponto.  Apreciação e aprovação do Relatório Institucional Consolidado – 29 

dois mil e dezenove – sobre os Grupos PET- Ufersa, enviado via memorando eletrônico 30 

número cinquenta de dois mil e vinte (Prograd). Sétimo ponto. Apreciação e deliberação sobre 31 

recurso acerca do processo de Revalidação do Diploma do candidato Júnior Alcântara da Silva 32 
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do curso de Administração. Oitavo ponto. Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução 33 

que regulamenta a oferta de disciplinas na modalidade à distância nos cursos de graduação 34 

presenciais da Ufersa. Nono ponto. Apreciação e deliberação acerca das recomendações da 35 

Comissão Especial de Emergência da Covid - dezenove designada pela portaria Ufersa/GAB 36 

número zero, seis, dois, três de oito de setembro de dois mil e dezesseis. O ponto contou com 37 

a participação dos membros da referida comissão: José Domingues Fontenele Neto 38 

(Presidente), Caio Augusto Martins Aires, Jennifer do Vale Silva, Sidnei Miyoshi Sakamoto, 39 

Tammy Rodrigues, Antônio Carlos Cavalcante Correia e Paulo Alfredo Simonetti Gomes. 40 

Décimo ponto. Outras ocorrências. Tendo constado o quórum legal, o Presidente do 41 

Conselho, José de Arimatea Matos, declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a 42 

colocou em discussão. O Conselheiro Daniel Freitas Freire Martins solicitou a inclusão de um 43 

processo de renovação de um docente do Centro Multidisciplinar de Caraúbas. A solicitação foi 44 

votada e aprovada por onze votos favoráveis e uma abstenção. O Conselheiro Manoel Quirino 45 

da Silva Junior propôs que os pontos de quatro a oito fossem retirados de pauta. O 46 

Conselheiro Rodrigo Nogueira de Codes solicitou que o ponto seis fosse mantido na pauta 47 

em função do fechamento das atividades de dois mil e dezenove. Em seguida, após propostas 48 

e discussões, o Conselho votou e aprovou, por unanimidade, a retirada de pauta dos pontos 49 

um, quatro, sete e oito; e, também, a inclusão do ponto referente à apreciação e deliberação 50 

acerca das recomendações da Comissão Especial de Emergência da Covid - dezenove 51 

designada pela portaria Ufersa/GAB número zero, seis, dois, três de oito de setembro de dois 52 

mil e dezesseis. também por unanimidade. A pauta, com alterações, foi votada e aprovada por 53 

unanimidade. Em seguida, as justificativas de ausência foram votadas aprovadas por onze 54 

votos favoráveis e uma abstenções. PRIMEIRO PONTO. Retirado de pauta. SEGUNDO 55 

PONTO. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, colocou o ponto em 56 

discussão. O Conselheiro Rafael Castelo Guedes Martins apresentou correções nas datas do 57 

afastamento da servidora Suene Campus Duarte e pediu que fossem ajustadas. Sem mais 58 

discussões, o ponto, com os processos dos servidores Suely Xavier dos Santos, Suene 59 

Campos Duarte e Bruno Coriolano de Almeida Costa, foi votado e aprovado por onze votos 60 

favoráveis e uma abstenção. TERCEIRO PONTO. O ponto não gerou discussões e foi votado e 61 

aprovado por onze votos favoráveis e uma abstenção. QUARTO PONTO. Retirado de pauta. 62 

QUINTO PONTO. O ponto não gerou discussões e foi votado e aprovado por onze votos 63 

favoráveis e uma abstenção. QUINTO PONTO. Retirado de pauta. SEXTO PONTO. O ponto 64 

não gerou discussões e foi aprovado por onze votos favoráveis e uma abstenção. SÉTIMO 65 

PONTO. O membro da comissão Antônio Carlos Cavalcante Correia salientou o afastamento 66 

imediato dos discentes em função de sua potencialidade de transmitir do vírus, fez 67 

apontamentos acerca da vila acadêmica e do restaurante universitário e, também, externou 68 
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preocupações acerca da transmissão comunitária e da falta de controle das fronteiras do Brasil. 69 

Enfatizou, por fim, a importância do afastamento social e de se evitar aglomerações. O membro 70 

da comissão Paulo Alfredo Simonetti Gomes salientou a importância do banimento das 71 

aglomerações e disse, ainda, que não existe uma data especifica para o retorno das atividades. 72 

O Conselheiro fez apontamentos, também, acerca da disseminação das fake news e das 73 

complicações do ensino à distância e, por isso, defendeu a suspensão do calendário 74 

acadêmico. O Conselheiro Rafael Castelo Guedes Martins apontou a necessidade da 75 

suspensão imediata das atividades presenciais, porém sugeriu a não suspensão do calendário 76 

acadêmico e que se tente realizar estudos dirigidos e monitorados constantemente. O 77 

Conselheiro Manoel Quirino da Silva Junior salientou que deveria existir um suporte e um 78 

treinamento para os funcionários terceirizados. O Conselheiro Francisco Souto de Souza 79 

Junior enfatizou a realidade vivenciada pelos discentes e as dificuldades que as classes 80 

menos abastadas enfrentariam com o agravamento da situação. O Conselheiro Lívio Carvalho 81 

de Figueiredo enfatizou que o ensino à distância não seria a solução e, também, fez 82 

apontamentos acerca dos alunos que moram na vila acadêmica e que necessitam de 83 

assistência. Por fim, apoiou a suspensão imediata das atividades presenciais. O Conselheiro 84 

Rafael Castelo Guedes Martins ressaltou a importância da paralização e da suspensão 85 

efetiva do calendário acadêmico. Apontou, também, que o ensino à distância não possui 86 

condições de manter a qualidade do ensino da Universidade. O Conselheiro Daniel Valadão 87 

Silva externou preocupações com relação aos alunos da Pós-Graduação, com as pesquisas 88 

em andamento e com os alunos bolsistas de graduação que estão conduzindo as fases finais 89 

de seus projetos. O Conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite externou o posicionamento 90 

favorável do Conselho de centro do campus Angicos para a suspensão imediata das atividades 91 

presenciais, porém sugeriu que fossem mantidas de outra forma. O convidado Alan Martins de 92 

Oliveira, diretor do Centro de Engenharias, parabenizou à comissão e salientou, também, a 93 

dificuldade de se manter as atividades online. Apontou, ainda, a possibilidade da Pós-94 

Graduação continuar suas atividades à distância de acordo com as suas especificidades. O 95 

Conselheiro Silvio Roberto Fernandes de Araújo enfatizou a necessidade da paralização 96 

completa das atividades e da possível suspensão de bolsas de projetos de iniciação científica e 97 

de extensão. A Conselheira Maria de Lourdes Fernandes de Medeiros demonstrou 98 

preocupação perante os técnicos-administrativos da Universidade e, também, destacou uma 99 

formação online para utilização da plataforma online moodle como uma alternativa para o 100 

ensino à distância. O Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, enfatizou a 101 

inviabilidade do ensino à distância, já que algumas atividades de determinadas áreas não 102 

poderem ser realizadas online. Salientou, ainda, que existem alunos que não possuem acesso 103 

à internet em suas casas para a realização das atividades EaD. A convidada, representante 104 
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discente Ana Flávia Barbosa de Lira, externou o posicionamento dos estudantes da Ufersa, 105 

através de uma enquete realizada pelo Diretório Central dos Estudantes (DCE), que foi 106 

favorável à suspensão imediata das atividades presenciais e contra o ensino à distância (EaD). 107 

Salientou, também, a necessidade de um mapeamento dos discentes que ainda precisariam 108 

utilizar a vila acadêmica e o restaurante universitário. O Presidente do Conselho, José de 109 

Arimatea de Matos, pediu ajuda ao DCE para conscientizar e realizar o mapeamento dos 110 

discentes. Disse, ainda, que a comissão estaria avaliando a situação semanalmente. Após 111 

discussões, o Conselho votou e aprovou, por onze votos favoráveis e uma abstenção, a 112 

suspensão imediata e por tempo indeterminado das atividades presenciais e, também, do 113 

calendário acadêmico. NONO PONTO (Outras ocorrências). O Presidente do Conselho, José 114 

de Arimatea de Matos, disse que, com relação aos técnicos-administrativos, seria emitido uma 115 

portaria e, também, discutido administrativamente acerca do trabalho remoto e dos grupos de 116 

risco. Nada mais havendo a discutir, o Presidente do Conselho, José de Arimatea de Matos, 117 

agradeceu a presença de todos os Conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, Cibelle 118 

dos Santos Carlos Amorim, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, 119 

que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia vinte de maio de dois mil e vinte, 120 

segue assinada pelo Presidente em exercício do CONSUNI, pelos demais Conselheiros 121 

presentes a esta reunião e por mim. Xxxxxxxxxxxxxxxxxx 122 

Presidente em exercício: 123 

José de Arimatea de Matos ______________________________________________________ 124 

Pró-Reitores: 125 

PROEC: Silvio Roberto Fernandes de Araújo________________________________________ 126 

PROGRAD: Rodrigo Nogueira de Codes____________________________________________ 127 

PROPPG: Daniel Valadão Silva___________________________________________________ 128 

Centro de Ciências Agrarias – CCA: 129 

José Torres Filho ______________________________________________________________ 130 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde – CCBS: 131 

Lívio Carvalho de Figueiredo_____________________________________________________ 132 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN: 133 

Rafael Castelo Guedes Martins___________________________________________________ 134 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas a Humanas – CCSAH: 135 

Francisco Souto da Silva Junior___________________________________________________ 136 

Centro de Engenharias – CE: 137 

Manoel Quirino da Silva Junior___________________________________________________ 138 

Centro Multidisciplinar de Angicos – CMA: 139 

Francisco Edcarlos Alves Leite___________________________________________________ 140 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
Centro Multidisciplinar de Caraúbas - CMC: 141 

Daniel Freitas Freire Martins_____________________________________________________ 142 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - CMPF: 143 

Ricardo Paulo Fonseca Melo_____________________________________________________ 144 

Representante técnico-administrativo: 145 

Maria de Lourdes Fernandes de Medeiros__________________________________________ 146 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 147 

Cibelle dos Santos Carlos Amorim_________________________________________________ 148 


